

# Rheinland-Pfalz T-Systems übernimmt Einwohnermeldesystem

**[20.5.2003] Das Unternehmen T-Systems wird zukünftig ein zentrales Einwohnermeldesystem für das Land Rheinland-Pfalz betreiben.**

Mit dem neuen Einwohnermelde- und Informationssystem (EWOISneu) verwaltet Rheinland-Pfalz als erstes Bundesland mit allen seinen Kommunen sein Meldewesen landesweit einheitlich. Das Unternehmen T-Systems betreibt EWOISneu in einem seiner Rechenzentren und unterstützt die 212 kommunalen Meldestellen in Rheinland-Pfalz bei der Verwaltung der Daten. Das Netz dafür hat auch die Telekom-Tochter realisiert - zusammen mit dem landeseigenen Daten- und Informationszentrum (LDI). Der Vertrag umfasst 25 Millionen Euro über die nächsten vier Jahre. EWOISneu stellt den Meldestellen die Einwohnerdaten immer aktuell und vollständig zur Verfügung. Das Abtippen von Formularen wird überflüssig, und der Meldevorgang für Behörden und für die Bürger einfacher und schneller. Ein Datennetz verbindet die Gemeinden mit einem Rechenzentrum von T-Systems. Dort sammelt und sichert die Telekom-Tochter die Informationen entsprechend dem Datenschutzkonzept des Landes. Die Informationen stehen hier auch zentralen staatlichen Stellen wie der Polizei, der Finanzverwaltung und dem Kataster zur Verfügung. Firewalls stellen sicher, dass nur die jeweils befugten Stellen auf die Personendaten zugreifen. In der nächsten Ausbaustufe soll EWOISneu auch die elektronische Signatur unterstützen.

<http://www.t-systems.com>

Stichwörter: T-Systems, Rheinland-Pfalz

---

**Quelle:** [www.kommune21.de](http://www.kommune21.de)